



I. MUNICIPALIDAD DE SAGRADA FAMILIA
SECRETARIA MUNICIPAL
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA
125° SESIÓN ORDINARIA
Concejo Municipal 2012 - 2016
Martes 14 de Junio de 2016
9:00 horas

En **Sagrada Familia**, 05 de Julio de 2016, siendo las **9:05 horas**, se reúne el **CONCEJO MUNICIPAL** de **SAGRADA FAMILIA**, en la Sala de Sesiones de la Ilustre Municipalidad de Sagrada Familia. **Término 09:30 horas.**

Se abre la sesión en Nombre de Dios con asistencia de:

Alcalde y Presidente Concejo Municipal, don **Martín Arriagada Urrutia.**

Señor Concejal Municipal, don **Pablo Luna Taguada,**
Señor Concejal Municipal, don **Oswaldo Jorquera Padilla,**
Señor Concejal Municipal, don **Floriano Cruz Muñoz,**
Señor Concejal Municipal, don **José González Ramírez,**
Señora Concejal Municipal, doña **Anselma Hernández Avilés,**
Señor Concejal Municipal, don **José Toledo González,** y
Secretaria Municipal y Ministro de Fe del Concejo Municipal, doña **Blanca Ruz Aguilera.**

Tabla:

1. Pendiente Acta n° 123 y 124 correspondiente al mes de Junio.
2. Aprobación Acta 122 correspondiente al mes de Junio.
3. Aprobación de acuerdo sesión n° 124.
4. Lectura correspondencia.
5. Cuenta del Señor Alcalde.
6. 9:30 hrs. Segunda Aprobación de la Segunda Modificación Presupuestaria Área Municipal.

➤ Asiste, Mario Santelices, Director DAF

7. 10:00 hrs. Aprobación de la Tercera Modificación Presupuestaria Área Salud, año 2016.

➤ Asiste, Nelson Gutiérrez, Director depto. Salud.

8. 10:30 hrs. Informe sobre el Liceo Polivalente de Sagrada Familia.

➤ Asiste, Maryaliz Pino, Directora Daem, Gonzalo Acevedo Jefe UTP y el Director del Establecimiento Don Francisco Doussang.

9. INCIDENTES

1. Pendiente Acta nº 123 y 124 correspondiente al mes de Junio.

Concejala Hernández, Alcalde me permite, primero en relación a la tabla, como usted bien lo ha leído, dice Segunda Aprobación de la Segunda Modificación Presupuestaria Área Municipal y también está la aprobación del área de Salud y un informe sobre el Liceo Polivalente de Sagrada Familia, en relación al informe sobre el Liceo Polivalente no nos llegó ningún antecedente.

Alcalde, por eso aquí nos van a informar, especialmente lo que es el trabajo del Simce.

Concejala Hernández, pero siempre se ha estipulado que a nosotros se nos entregue información antes, para nosotros leerla y prepararnos, eso lo teníamos estipulado como acuerdo de caballeros. Y lo otro que viene es la segunda aprobación de la propuesta municipal y dentro de eso hay un ítem para Salud para la carrera funcionaria, ¿Cómo usted nos puede llamar a votar esa Modificación presupuestaria, si no tenemos idea de la Carrera funcionaria? y después cuando nosotros veamos la carrera funcionaria, yo creo que eso tendríamos que haberlo visto en Junio, porque ya estamos en el mes que los funcionarios no tienen asignación, después se nos va a decir, pero si ustedes aprobaron, ustedes votaron, creo que este punto de la aprobación, si usted lo tiene a bien, se debiera sacar de la tabla y que se nos entregue información o hacer una mesa de trabajo y ver en qué consiste la carrera funcionaria y que los Concejales podamos participar de ese trabajo, al menos yo en lo personal no he sido invitada a ninguno de los trabajos que ha realizado la comisión, no sé si el resto de los colegas, creo que debemos ser responsables y que beneficie a funcionarios de una de las áreas que administra el Municipio.

Alcalde, a ver, quiero comentar que dentro de la Segunda Modificación Presupuestaria Municipal, estamos incluyendo los dineros que van a quedar para la Carrera Funcionaria, después viene la aprobación de la Tercera Modificación Presupuestaria de Salud, ahí no viene lo de la Carrera Funcionaria, después de la Cuarta Modificación, recién viene lo de la Carrera Funcionaria.

Concejala Hernández, ¿Dónde está la Cuarta Modificación?

Alcalde, a ver, si no hemos pasado ni siquiera la Tercera, menos vamos a pasar a la Cuarta, ¡déjeme terminar por favor!, a ustedes también le entregaron información de la Tercera Modificación Presupuestaria y en ningún lado dice que vienen los dineros para la Carrera Funcionaria.

Concejala Hernández, pero yo no le estoy hablando de esa Modificación, estoy hablando de Área Municipal.

Alcalde, si nosotros quisiéramos colocar dinero, debemos hacer una Modificación presupuestaria, los 50 millones van a ser traspasados a Salud.

Concejal Cruz, ¿para qué?

Alcalde, supuestamente para la Carrera funcionaria.

Concejala Hernández, ¿supuestamente o son para la Carrera funcionaria?

Alcalde, son para la Carrera funcionaria.

Concejal Cruz, eso es lo que queremos conocer, la Carrera funcionaria.

Alcalde, a ver, insisto.

Concejala Hernández, a ver, cómo vamos a inyectar presupuesto si no tenemos la Carrera, no sabemos de qué se trata.

Concejal Cruz, estamos comprando en verde aquí.

Alcalde, no es que estén comprando en verde, primero que todos Concejales aquí se hizo un trabajo, donde estaba la comisión de Salud.

Concejal Toledo, ¿Qué comisión?

Alcalde, ¡a ver, como qué comisión!

Concejal Cruz, yo pertenezco a la comisión de Salud y no fui invitado, vea la primera tabla.

Alcalde, se reunió la comisión.

Concejal Jorquera, se hizo una reunión de trabajo y no pudimos seguir avanzando por el tema de que no hay recursos.

Concejala Hernández, entonces, ni siquiera se ha trabajado, no hay nada para la Carrera funcionaria.

Alcalde, se ha trabajado, se hizo un trabajo porque primero se juntaron y después yo vine a escuchar la presentación de ellos, por ejemplo el Concejal Toledo que pertenece a la comisión dijo que no le había llegado ningún correo y se le demostró que también le había llegado el correo.

Concejala Hernández, por escrito siempre se cita.

Alcalde, si no se están respetando las comisiones, especialmente las de Salud, dónde se reunió con la gente del gremio.

Concejala Hernández, pero nosotros también como Concejo pedimos, este Concejo propuso que se trabajara la Carrera funcionaria, este concejo propuso que no se dieran las asignaciones municipales y se trabajara en la carrera funcionaria, porque consideramos que es injusto para algunos y demasiado beneficioso para otros, por lo tanto nosotros pedimos que se trabajara en la carrera funcionaria, lo he pedido por escrito yo y otros colegas también, qué ha pasado, hasta el momento no hemos trabajado, ni siquiera sabemos quienes integran esa comisión de trabajo, Alcalde es importante, porque si usted tiene funcionarios beneficiados va a tener un buen trabajo, pero al contrario si tiene funcionarios descontentos, eso va a llevar que se produzcan diferencias entre los funcionarios, para Salud los funcionarios deben tener una salud mental digna para que puedan ejercer bien.

Concejal Jorquera, la última vez dijimos que íbamos a avanzar un poco más, pero nunca hemos respetado las comisiones, estamos claro en eso, pero cuando íbamos a tener algo más avanzado se iba a citar a todos, en la última reunión yo hablé con los dirigentes del gremio, el correo no les llegó a todos, esa reunión no se avanzó mucho, ellos tienen su presidente y vieran como iban a llegar y después entre todos los Concejales lo íbamos a evaluar, tener una mesa de trabajo, pero sin tener presupuesto, no se podría avanzar.

Alcalde, si no tenemos dinero, además viene la tercera Modificación Presupuestaria y ahí no viene eso.

Concejala Hernández, ¿cómo nosotros vamos a inyectar dinero a algo que nosotros no sabemos?

Alcalde, nosotros estamos transfiriendo un dinero a Salud, para la Carrera funcionaria y va a estar ahí.

Concejal Toledo, ¿de dónde se va a sacar ese dinero?

Alcalde, ¡esto no es para la risa!

Concejal Cruz, es una ridiculez.

Alcalde, no es una ridiculez, si nosotros queremos mejorar la Carrera funcionaria, tenemos que hacer el traspaso a Salud.

Concejala Hernández, pero que sepamos de que se trata, como nosotros vamos a traspasar dinero sin saber, nosotros siempre somos los responsables, por lo tanto, nosotros somos los responsables, como yo responsablemente voy a traspasar recursos y después nos van a decir claro si aprobamos, además que aquí se nos miente y después nos dicen, ¡no, si ustedes aprobaron esos montos!, como nos ha pasado con las comidas, con las cenas y después las vemos que están pagadas en el presupuesto, con un recurso que nosotros aprobamos, por eso nosotros dudamos ese es mi caso personal, por las mentiras, ese es mi caso personal.

Concejal Cruz, yo he conversado con alrededor 30 funcionarios del departamento de salud y dicen desconocer la carrera funcionaria, otros dicen que a solicitud de saber lo que está ocurriendo han solicitado entrevistas con usted Don Nelson y todas han sido negadas, lo digo responsablemente.

Alcalde, lo dice responsablemente ¡qué pena!, porque la gente de urgencia se ha reunido conmigo, han ido a mi oficina y en ningún momento se les ha negado, nadie absolutamente nadie ha solicitado una reunión con don Nelson y conmigo, unos jóvenes Patricio Rojas, un joven de apellido Cisternas y otra joven, que en este momento no recuerdo su nombre, ellos dieron a conocer sus inquietudes y yo les di a conocer cuáles son los caminos que pueden seguir y se fueron conformes "entre paréntesis parece", a nadie se le ha negado la oportunidad de hablar conmigo, absolutamente a nadie, cuando el gremio ha querido juntarse conmigo lo han hecho, como también han pedido conversar con la comisión de Salud, se han juntado con ellos, entonces, como le han dicho que le hemos negado la oportunidad de participar o de conversar conmigo.

Concejala Hernández, sabe a lo mejor le han dicho que se van conforme, tiene que aceptar la carrera funcionaria, porque ustedes saben que hay un montón de currículums esperando, entonces la gente tiene temor y nosotros responsablemente estamos pidiendo que debemos tener antecedentes de la carrera funcionaria, y no puede estar en tabla la Modificación Presupuestaria del área municipal.

Alcalde, ¿hay curricular esperando, dijo usted?

Concejal Cruz, sí, esas son las amenazas que se le hacen.

Concejal Jorquera, presiento que nosotros estamos como manipulando.

Concejala Hernández, no, no nunca he dicho de la comisión, hablo de los funcionarios y en este caso de los jefes del departamento de Salud, no he hablado jamás de la comisión.

Concejal Jorquera, no seguimos avanzando por el mismo tema que ellos tienen una directiva Sra. Anselma y si ellos mismos no tienen algo concreto, no se podría llamar a una mesa de trabajo, por algo ellos tienen su directiva, tienen que coordinarse ellos primeros o que cambien directiva.

Concejal Cruz, Alcalde, yo el 25 de Mayo le mandé una carta al director comunal de salud, donde le comunico y le solicito, ya que he sabido que en el mes de Junio del presente año, el Concejo Municipal tendrá que tomar importantes decisiones relacionadas con la carrera funcionaria y con el fin de escuchar las diversas posturas de los funcionarios que elaboran en este departamento y sólo pensando en nutrirnos con la mayor cantidad de información, para así tomar la mejor de las decisiones y les solicito a ustedes que nuestro concejo sea convocado a una reunión plenaria para hablar criterios y la carrera deje a la gran mayoría conforme, no he recibido información.

Alcalde, eso me lo tiene que mandar a mí para yo mandarlo al director.

Concejal Cruz, ¡claro!, porque al director tendrá que informarle usted de lo que está ocurriendo, y por último el director debió haberme respondido esta carta, más de un mes que se la mandé, debería decir concejal, se refirió de manera equivocada, debe dirigirse al Alcalde ¿para qué tiene director entonces si usted está tomando todas las decisiones? Entonces ese es el caso, también le mandamos una carta a los funcionarios donde les hacemos saber que este concejo en pleno está de acuerdo con la carrera funcionaria así lo hemos manifestado, está de acuerdo en entregarla entonces.

Alcalde, a ver usted me dice que no tiene ni idea de la carrera funcionaria y ahora me dice que están de acuerdo.

Concejal Cruz, sí, estamos de acuerdo.

Concejala Hernández, nosotros lo pedimos.

Concejal Cruz, para que se aplique la carrera funcionaria, necesitamos saber.

Alcalde, en la votación anterior del mes de enero, les dije después concejales hay que trabajar la Carrera funcionaria, estuve insistiendo hace mucho tiempo.

Concejala Hernández, ¡jamás! ¿Dónde nosotros le hemos dicho?, ¿cuándo nos ha dicho concejales trabajen la carrera funcionaria? Jamás a nosotros, al menos como a este cuerpo de concejales jamás le ha dicho eso.

Concejal Cruz, no tiene idea.

Alcalde, ¡cómo que no tengo idea!

Concejal Cruz, no pues Alcalde.

Alcalde, bueno yo voy a seguir con el concejo, voy a seguir con la tabla

Concejala Hernández, pero...

Alcalde, ¡no es que voy a seguir con la tabla concejales, está la tabla, entonces yo voy a seguir con la tabla y ustedes con la discusión!

Concejal Cruz, ¡por favor conteste lo que le están preguntando!

Alcalde, ¡a ver, perdón, me va a disculpar!

Concejal cruz, si pues, tiene que responder, pero por supuesto usted tiene que dar respuesta a nuestras inquietudes, tiene que dar respuesta señor, tiene que dar respuesta.

Alcalde, voy a seguir con la tabla y después cuando llegemos al momento de la aprobación.

Concejala Hernández, es que Alcalde...

Alcalde, es que yo quiero seguir la tabla porque o si no nos vamos a empezar a demorar mucho ¡ya!

Concejala Hernández, pero le estoy pidiendo de acuerdo a lo que me dice la Ley, a mi derecho, le estoy pidiendo si tiene bien en sacar la segunda aprobación, la Modificación Presupuestaria del área municipal hasta que tengamos antecedentes y podamos trabajar la Carrera funcionaria como concejo.

Alcalde, yo no lo tomo a bien porque tenemos que seguir con la Modificación Presupuestaria, para que nosotros podamos seguir avanzando en salud tenemos que tener los dineros en salud.

Concejala Hernández, y ahí como puedo votar yo por algo si no sé para dónde va, es como cuando votábamos para arriendo ¿verdad?, votábamos para actividades de gestiones internas, actividades municipales y usted se la gasta toda en fiestas, ¿y las necesidades de la comunidad dónde están?

Alcalde, concejal, respecto a lo que estoy pidiendo es que mantengamos la tabla.

Concejala Hernández, ¿entonces no va a mantener, no va a sacar ese punto para la votación?

Alcalde, la voy a mantener, voy a mantenerla.

Concejal Toledo, se va a alargar más la discusión, nos vamos a retirar del Concejo y hay usted va a ver.

Alcalde, está bien, si se quiere retirar del concejo.

Concejala Hernández, estamos pidiendo información, antecedentes.

Alcalde, les estoy diciendo que nosotros tenemos que....

Concejal Luna, que le entregara la información ahora.

Concejala Hernández, pero queremos que la saque de la tabla, pero leerla, le estamos pidiendo que saque de la tabla la Modificación Presupuestaria y se la entregue al concejo para que todos trabajemos.

Alcalde, concejales, a ver, les estoy diciendo que nosotros tenemos la Modificación Presupuestaria, estamos haciendo una Modificación porque vamos a inyectarle dinero a salud, 50 millones de pesos y después nosotros vamos a seguir trabajando.

Concejal Cruz, ¿y quién nos da seguridad de que eso es para lo que usted menciona?

Concejala Hernández, va a ser equitativo, equilibrado para todos los funcionarios.

Alcalde, para estar trabajando en la cuarta Modificación Presupuestaria hagamos la presentación presupuestaria.

Concejala Hernández, no, porque después nos van a decir ustedes aprobaron, ese es el discurso que se nos han dicho, por eso actuamos de esa manera.

Concejal Cruz, nosotros somos los personajes que no lo dejamos actuar.

Alcalde, tenemos que traspasar los 50 millones igual.

Concejala Hernández, no necesariamente igual, primero tenemos que ver si nos quedamos con la carrera funcionaria o con las asignaciones, porque también tenemos que velar y escuchar lo que nos dicen los funcionarios.

Alcalde, ¿podemos seguir con la tabla por favor?

Concejala Hernández, ¿va a seguir con la tabla?

Alcalde, sí.

Concejala Hernández, dejo expresamente estipulado que el Alcalde no nos entrega antecedentes para la segunda Modificación presupuestaria, yo me retiro de Concejo y no me puedo hacer responsable de votar por algo que no va ser justo para los funcionarios de salud.

Alcalde, ya.

Secretaría Municipal y Ministro de Fe, se retiran los tres.

Concejal Toledo, esto es porque usted lo quiere atrasar.

Siendo las 9:30 hrs., don Martín Arriagada Urrutia, Alcalde y Presidente del Concejo Municipal, da por finalizada la 125° Sesión Ordinaria, debido a que los señores Concejales; don Floriano Cruz Muñoz, don José Toledo González y doña Anselma Hernández Avilés, se retiran de la reunión quedando sin Quorum para poder finalizar la sesión. Permaneciendo en la sala los Señores Concejales; don Pablo Luna Taguada, don José González Ramírez y don Osvaldo Jorquera Padilla.

BLANCA RUZ AGUILERA
SECRETARIA MUNICIPAL
Y
MINISTRO DE FE
DEL CONCEJO MUNICIPAL

MARTIN ARRIAGADA URRUTIA
ALCALDE
Y
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL